



## **Gemeinsame Pressemitteilung der Stadt Norderstedt mit dem IKUS (Initiativkreis Die Ulzburger Straße e.V.)**

---

Donnerstag, 01.09.2022

---

### **Großes „Autofreies Straßenfest“ 2022 auf der Ulzburger Straße – Spiel, Spaß, Musik und Informationen entlang der Festmeile**

Norderstedt. Am Sonntag, 18. September, von 11 bis 17 Uhr veranstaltet die Stadt Norderstedt gemeinsam mit dem Initiativkreis Die Ulzburger Straße (IKUS) wieder das große „Autofreie Straßenfest“ auf der Ulzburger Straße. Musik, Spiele, Mitmach-Aktionen, Tombola, Essen und Trinken verbunden mit Informationen, Show-Programm, Musikumzug und Probefahrten mit besonderen Fortbewegungsmitteln – die 1,3 Kilometer lange Festmeile hat vieles zu bieten. Sie bietet außerdem viel Raum für (Familien-)Spaß, Bewegung und nachbarschaftliche Gespräche.

Martina Braune (Stabsstelle Nachhaltiges Norderstedt): „Wie an einem roten Faden schlängeln sich Beispiele für nachhaltige Mobilität zwischen den Programmpunkten hindurch - fast immer verpackt in eine Mitmach-Aktion oder Präsentation.“ So ist ein Transportrad-Service für die Aussteller\*innen unterwegs, um deren Material autofrei von A nach B zu bringen. Ein Cargo-Ballett zeigt, was noch in diesen „E-Rädern“ steckt. Wer es selbst ausprobieren möchte, ist dazu herzlich eingeladen. „Lasca Fox“ ist ein Künstler, der Musik-Entertainment auf dem „LASCA-FOX-MOBIL“ performt - einem E-Lastenrad mit Anhänger, der sich mit wenigen Handgriffen in eine voll ausgestattete und solarbetriebene Bühne verwandelt.

Das abwechslungsreiche Programm während des „Autofreien Straßenfestes“ bietet aber noch viel mehr und für alle etwas: Vereine bringen ihr Angebotsspektrum durch Vorführungen und Mitmach-Aktionen ganz nah ans Publikum heran. Die Geschäfte entlang der Festmeile gestalten das Fest mit eigenen Programmpunkten und sind an diesem verkaufsoffenen Sonntag geöffnet. Nicht fehlen werden Geschicklichkeits-, Gewinn- und Straßenspiele. Erstmals dabei ist der „Klabauterjan“ – er zeigt, dass sich die Ulzburger Straße als Segelrevier eignet.

Der Mitmachzirkus „Herr Heikel“, das „Hoppe-Kasperletheater“, Hüpfbus und -burg, ein Karussell und weitere Spiel- und Bewegungsmöglichkeiten begeistern sicherlich die jüngeren Besucher\*innen.

Auf mehreren Straßenbühnen gibt es Live-Musik, so dass die ganze Straße zu einer großen Bühne wird. Mit dabei sind unter anderem „TangRock“, „Groovy Tuesday“ und das „Phoenix Performance Ensemble“. Die Gruppe „Skampi“ wartet mit Schlagerska auf, und die Musiker\*innen von „musica latina!“ inspirieren mit Gitarrenmusik. Henning Schurbohm vom IKUS: „Statt einer großen Bühne sind viele kleinere Spielpunkte vorhanden, die über die gesamte Festmeile verteilt sind. Durch diese Aufteilung können die Besucher\*innen mit Abstand zueinander alle Programmpunkte des Festes sicher und entspannt genießen.“



Der größte Norderstedter Musikumzug „Movimento“ - ein Highlight des Festes - startet um 14 Uhr Höhe Harckesheyde. Die insgesamt über 300 Musiker\*innen koordiniert der Bandleader, Komponist und Percussionist Detlef von Boetticher.

Ein bewachter Fahrradparkplatz steht direkt am südlichen Eingang zur Festmeile zur Verfügung. In der Nähe befindet sich auch der ADFC-Stand mit einem Fahrrad-Codiergerät. Das Fest ist fußläufig von der U-Bahn-Station Norderstedt Mitte zu erreichen (ca. 1km), Bushaltestellen liegen direkt an der Festmeile. Das Auto kann also getrost zu Hause bleiben!

Damit das Fest aufgebaut werden und stattfinden kann, wird die Ulzburger Straße für den Kfz-Verkehr von 6 bis 21 Uhr voll gesperrt.

Das ganze Programm wird in Kürze auch auf [www.norderstedt.de/autofrei](http://www.norderstedt.de/autofrei) im Internet veröffentlicht.

**Veranstalterin:**

Stadt Norderstedt, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt Tel: 040 535 95 333,  
Fax.: 040 535 95 625, [umwelt@norderstedt.de](mailto:umwelt@norderstedt.de),  
Ansprechpartnerinnen: Martina Braune und Ina Streichert

Hintergrundinformationen über die Europäische Mobilitätswoche unter:  
[www.umweltbundesamt.de/europaeische-mobilitaetswoche](http://www.umweltbundesamt.de/europaeische-mobilitaetswoche)

**Zusatzinformationen:**

Die Europäische Mobilitätswoche (16.-22.09.) ist eine Aktionswoche und die Basis für das „Autofreie Straßenfest“ in Norderstedt und für viele Aktivitäten mittlerweile in der ganzen Welt. Es geht dabei in erster Linie um nachhaltigen Transport und Fortbewegung.

Die Stadtverwaltung nutzte 2008 das Straßenfest als Plattform, die anstehende Umgestaltung der Ulzburger Straße bekannt zu machen und zusammen mit den Bürger\*innen zu entwickeln. Das passierte genau dort, wo das große Autofreie Straßenfest heute noch stattfindet: zwischen Waldstraße und Harckesheyde. Zehntausende Festbesucher\*innen haben sich seitdem auf der über 1000 Meter langen Eintags-Fußgängerzone mit Tanz- und Musikbühnen, Spiel- und Sportaktionen sehr wohl gefühlt. Mitmachen war und ist die Devise!

Die über 100 engagierten Mitwirkenden, wie Vereine und die ansässigen Gewerbetreibenden, unterstützen das Thema des Straßenfestes, indem sie autofreie Aktionen anbieten und den Straßenraum an diesem Tag zu einem freundlichen Aufenthaltsort für die ganze Familie umfunktionieren.

Es wird versucht, das „Autofreie Straßenfest“ nachhaltig zu gestalten. So sollen alle Teilnehmer\*innen abfallarm, oder besser - abfallfrei mitwirken; Werbeflyer auf der Straße zu verteilen ist tabu, ebenso Verbrennungsmotoren für Aktionen. Fußgänger\*innen und Radfahrer\*innen haben Vorrang, die Künstler\*innen werden mit bio-fairen Lebensmitteln versorgt, und kommen in Fahrgemeinschaften.